

Alianza para un mundo responsable, plural y solidario

# Asamblea mundial de ciudadanos

Lille – 2 al 10 de diciembre de 2001

Grupo regional

## ÁFRICA DEL NORTE Y MEDIO ORIENTE

Eje estratégico 1 :

La liberación de los territorios árabes ocupados y el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino, la autodeterminación y el establecimiento de un Estado palestino con capital en Jerusalén son bases para la paz en esta región.

La ocupación israelí de los territorios árabes no sólo pone en peligro la paz en la región, sino que también genera serios obstáculos para el desarrollo sostenible de los derechos humanos y de todos los aspectos de la vida.

Estrategias para afrontar la situación (prioridad) :

1/ Declarar un día (el 01/02/2002) como día de la solidaridad con el pueblo palestino y todos los pueblos ocupados, lanzando una campaña de boicot de los productos israelíes y de las colonias y organizar asimismo otras actividades.

2/ Distribuir este llamado entre los miembros y simpatizantes de la Alianza en todas partes del mundo.

3/ Fortalecer las relaciones con las ONGs de todo el mundo y los grupos de solidaridad a través de visitas, intercambios culturales y emprendimientos en colaboración y asociación.

4/ Anunciar la iniciativa del GIPP. Protección internacional –por la base- del pueblo palestino y presiones sobre los miembros de la Alianza para enviar delegaciones a Palestina.

5/ Recurrir a estudiantes que visiten Palestina, sean testigos y apoyen la causa.

6/ Trabajar con los medios de comunicación, invitando a periodistas y reporteros para que visiten, den testimonio y hagan informes.

7/ Controlar la terminología negativa y hacer hincapié en los derechos de los palestinos, incluyendo el derecho a resistir a la ocupación.

Eje estratégico 2 : Democracia

Prioridades :

1/ La crisis más importante en el mundo árabe actual es la de las regiones políticas, la ausencia de democracia y la negación de los derechos humanos. El ciudadano árabe ve coartada toda forma de expresión y no puede opinar sobre las cosas cotidianas, su modo de vida o su trabajo. Tampoco participa de manera alguna en la toma de decisiones relacionadas con su porvenir. En efecto, los poderes públicos controlan todos los ámbitos de actividad y todos los medios de expresión. Nadie puede fundar una asociación ni ser militante de un organismo independiente que pueda llegar a protegerlo o defender sus derechos si no está autorizado por la autoridad en ejercicio o no obedece a sus órdenes.

En estas condiciones, el ciudadano árabe ha sido privado de su conciencia política y se siente extranjero en su propio país, lo cual genera una incesante emigración de la juventud.

2/ Para salir del impasse actual habría que incitar a todos los intelectuales a asumir sus responsabilidades históricas y en beneficio de sus pueblos, con el fin de denunciar aún más la desastrosa situación actual.

3/ Incitar a los jóvenes a que defiendan seriamente sus derechos, así como también los principios fundamentales de los derechos humanos.

4/ Incitar a los participantes de la Asamblea mundial de Ciudadanos a que brinden un serio apoyo a las democracias árabes y las ayuden en sus luchas y a que ejerzan presiones sobre sus propios gobiernos.

### Eje estratégico 3 : Desarrollo sostenible

#### Prioridades :

1/ Satisfacer las necesidades esenciales de las comunidades humanas, mejorar el nivel de vida general, preservando los recursos naturales para las generaciones futuras gracias a una gestión sostenible y racional de los recursos humanos.

2/ Alentar el desarrollo local

3/ Valorar los saberes y tecnologías locales, alentando los intercambios entre los usuarios

4/ Lucha contra el analfabetismo y el empobrecimiento cultural

5/ Mejoramiento de la situación de los jóvenes, la protección de los niños y la igualdad del hombre y la mujer e todos los ámbitos.

6/ Movilización de la sociedad civil y participación de la misma en la toma de decisiones.

7/ Crear las condiciones económicas que permitan limitar el éxodo rural

### Eje estratégico 4 : Sociedad civil, asociaciones y cooperación regional

#### Prioridades :

1/ El papel de las asociaciones y de la sociedad civil es importante en los ámbitos de la cooperación cultural y social en la región.

2/ El papel de las asociaciones es independiente del papel de los gobiernos que, por lo tanto, no deben obstaculizar sus acciones.

3/ La implementación de agendas de actividades de las asociaciones debe ser autónoma y estar estrechamente vinculada a las preocupaciones de la sociedad civil

4/ Creación de un sitio web que incluya a las asociaciones de la región para lograr un mejor conocimiento y un intercambio de informaciones y de acciones relativas a la región.

5/ Creación de una red de cooperación entre asociaciones de un mismo ámbito para los intercambios y la solidaridad

6/ Las asociaciones deben actuar junto a la población para participar en su propio desarrollo.

### Eje estratégico 5 : Diversidad cultural e identidad

#### Prioridades :

1/ Democracia :

Constitución : Reconocimiento como idiomas oficiales de otros idiomas además del árabe  
Puesta en práctica de este reconocimiento en las distintas instituciones = programas escolares, medios de comunicación, administración  
Aprovechar los sistemas de gestión social (modelos, conocimientos, solidaridad)

2/ Identidad y cultura

Poner fin a la desnaturalización y a la deformación del patrimonio cultural e histórico en forma de folclore destinado a la explotación turística  
Revalorizar dicho patrimonio a través de registros (visuales, sonoros, etc.) y hacerlo conocer en tanto saber de toda la humanidad.

3/ Desarrollo humano y democrático

Desenclavar las regiones y darles el lugar que les corresponde dentro de la democracia (educación para las niñas, alfabetización de las mujeres).  
El derecho de las poblaciones de estas regiones en la gestión sostenible de sus recursos naturales (agua, bosques, suelos ...).  
Alentar la utilización de los conocimientos y las prácticas locales (agricultura, ganadería...).  
Buscar otros ámbitos para el desarrollo local, quitar los obstáculos que impiden a las poblaciones emprender proyectos de desarrollo en el marco de la cooperación solidaria internacional.  
En los programas de formación, dar prioridad al aprendizaje de tecnologías locales.  
Alentar el consumo local.  
Quitar los obstáculos para el desarrollo y la economía solidaria.  
Dar prioridad a los proyectos para las mujeres.